
Быть начеку

Александр АЗАРКИН

Отработка действий по ликвидации возгорания

Во время в тренировки по гражданской обо-
роне в филиалах Общества отрабатывались 
действия по получению учебных сигна-
лов и оповещению персонала, информаци-
онному обмену. Кроме того, были органи-
зованы смотры нештатных формирований 
по обеспечению выполнения мероприятий 
по гражданской обороне (НФГО), провере-
ны запасы материально-технических, продо-

вольственных, медицинских и иных средств 
для обеспечения деятельности данных фор-
мирований. Отрабатывалась выдача средств 
индивидуальной защиты работникам НФГО, 
алгоритмы их использования при получении 
сигналов оповещения.

В Сторожевском ЛПУМГ была проведена 
объектовая тренировка с участием нештат-
ного аварийно-спасательного формирования 

(НАСФ) Общества, состоящего из работни-
ков УМТСиК и УТТиСТ, а также НФГО фи-
лиала с практической отработкой действий. 
В подготовке и проведении данного меро-
приятия непосредственное участие приня-
ли работники службы энерговодоснабжения, 
автотранспортного цеха и газокомпрессор-
ной службы.

В рамках учений специалисты звена 

по обслуживанию защитных сооружений 
НФГО, на которых возложена миссия убе-
речь работников филиала в случае чрезвы-
чайной ситуации природного или техноген-
ного характера, провели проверку готовно-
сти защитного сооружения к приему укры-
ваемых и всех систем жизнеобеспечения в 
нем. В частности, они проверили работо-
способность дизельного электрогенератора, 
средств связи, систем вентиляции и т.д.

Кроме того, особое внимание специали-
сты управления уделили вопросам отработ-
ки координации всех служб, задействован-
ных в проведении тренировки. Профессио-
нализм и слаженность действий продемон-
стрировали работники, входящие в состав 
нештатного аварийно-спасательного фор-
мирования Общества. Они оперативно при-
были на место предполагаемой чрезвычай-
ной ситуации. Для них была смоделирова-
на ситуация по завалу одного из выходов за-
щитного сооружения, откуда не могли вый-
ти укрывавшиеся там люди. Спасатели бы-
стро деблокировали выход при помощи спе-
циального инструмента и уложилисьв нор-
мативный срок.

За тренировкой в Сторожевском ЛПУМГ 
внимательно следили начальник филиала 
Александр Михеев и главный инженер Ев-
гений Пильников, а также начальник специ-
ального отдела Общества Юрий Радчук. 

Руководители фиксировали каждое дей-
ствие, а по итогам мероприятия провели 
тщательный разбор, где отметили все плю-
сы и минусы подготовки персонала, обрати-
ли внимание на то, в каких компонентах спе-
циальным формированиям необходимо уси-
лить работу. По словам Юрия Радчука, в це-
лом работники продемонстрировали хоро-
ший уровень готовности. Юрий  Николаевич 
также рассказал, что уже на 18 октября запла-
нировано проведение тактико-специального 
учения нештатного аварийно-спасательного 
формирования ООО «Газпром трансгаз Са-
ратов» для проверки его соответствия обяза-
тельным требованиям, предъявляемым при 
аттестации рабочей группой объектовой ко-
миссии Минэнерго России.

4 октября в России отмечался День гражданской обороны. накануне во всех федеральных органах исполнительной власти и регионах России 
была проведена крупномасштабная тренировка. Мероприятия по гражданской обороне прошли и на нашем предприятии.
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2 тВОИ ЛЮДИ, МаГИСтРаЛь!

С
видетельство о занесении в Галерею 
Владимиру Ильичу вручил председа-
тель комитета по социальной полити-

ке Саратовской областной Думы Роман Гри-
бов. Серьезной оценки, сказано в документе, 
наш коллега удостоился «за высокие дости-
жения в социально-экономическом развитии 
района и плодотворную профессиональную 
и творческую деятельность».

Владимир Мазаев посвятил работе в газо-
вой отрасли без малого тридцать лет. В се-
редине восьмидесятых, после окончания са-
ратовского политеха, он был направлен в 
«Саратовтрансгаз» – на станцию подземно-
го хранения газа в Елшанке. Отработав пять 
лет мастером ЭВС, он перешел в подрядную 
организацию, которая работала на объектах 
«Саратовтрансгаз» и «Мострансгаз». 

«Десять лет ездил по объектам трансгаза  
Саратова и Москвы.  Занимался, в основном, 
наладкой теплотехнического оборудования. 
А в конце девяностых меня пригласили в от-
дел главного энергетика на должность веду-
щего инженера, кем и работаю по сей день», 
– поделился наш собеседник.  

Владимир Ильич объяснил, что его рабо-
та заключается в обеспечении безопасной и 
надежной эксплуатации теплотехнического 
оборудования, включая и оборудование си-
стем водоснабжения и водоотведения.

На вопрос, какие именно высокие дости-
жения в социально-экономическом развитии 
Ленинского района стали причиной появле-
ния его портрета в Галерее Почета, Влади-
мир Мазаев ответил подробно:

«Еще до того, как я начал работать в этом 

отделе, губернатор Саратовской области с 
целью улучшения экологической обстанов-
ки в районе поручил Югтрансгазу и заводу 
«Алмаз» построить канализационный кол-
лектор от нашего СОК «Родничок» до се-
тей Водоканала. Это позволило подключить 
к сетям областную офтальмологическую 
больницу и жилой поселок «Алмаз». В про-
цессе строительства многие участники про-
екта, как говорится, «отвалились», и все при-
шлось достраивать Югтрансгазу. Целых 22 
года мы никак не могли передать коллектор 
на баланс города, а в начале этого года это 
произошло. Похожая история в поселке Се-
верный – там объекты строились для работ-
ников газовой промышленности, но, тем не 
менее, это коммуналка – эксплуатацией дол-
жен заниматься Водоканал, а не организации 
магистрального транспорта газа. Вопрос ре-
шился усилиями отдела управления имуще-
ством и юридического отдела», – рассказал 
Владимир Ильич.

Объяснил он также, какая профессиональ-
ная и, главное, творческая деятельность упо-
мянута в свидетельстве о занесении в район-
ную Галерею Почета.

«Все мы в душе художники, конечно. И 
без творчества в нашей работе никуда – иной 
раз прямым поступательным движением ни-
чего не решишь, подходишь именно творче-
ски», – улыбнулся он.

Вручение награды

Галерея Почета Ленинского района г. Саратова

Отрытие Галерии Почета

Владимир Мазаев с наградой

В ГаЛеРее ПОчета!
В день 78-летия со дня основания Ленинского района Саратова, 2 октября, портрет нашего коллеги 
Владимира Ильича Мазаева, ведущего инженера по эксплуатации теплотехнического оборудования 
отдела главного энергетика, был размещен в Галерее Почета. В церемонии открытия Галереи 
приняли участие глава администрации Ленинского района Дмитрий чубуков, представители мэрии, 
предприятий и общественных организаций.
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При этом Владимир Ильич не считает, что 
Галерея Почета способна что-то изменить в 
его жизни и в нем самом.

«Приятна, конечно, такая оценка моей ра-
боты, но специально водить к Галерее Поче-
та никого не буду. Оттого, что там висит моя 
фотография, я не изменился и уже не изме-
нюсь, и останусь таким же, каким был», – 
поделился Владимир Мазаев.

Он особо подчеркнул, что не считает при-
знание своей единоличной заслугой.

«Сегодняшний пенсионер, а когда-то на-
чальник отдела главного энергетика Олег 
Михайлович Никишов принимал меня на 
работу, а мой наставник, который, к сожале-
нию, уже ушел из жизни – ведущий техно-
лог Александр Амплеевич Пальцев – заби-
рал меня из института в Елшанку, а потом, 
когда я поработал и в Елшанке, и в налад-
ке, ходатайствовал, чтобы меня взяли в от-
дел. Вместе с ним я еще поработал четы-
ре года, пока он не ушел на пенсию. Сейчас 
продолжаю работать в отделе главного энер-
гетика под руководством Владимира Влади-
мировича Криушина, в дружном и сплочен-
ном коллективе. Совместно решаем постав-
ленные руководством задачи, применяя все 
свои знания и накопленный опыт, и без под-
держки друг друга не будет результата. Это 
наша общая работа. Без этих людей никак!», 
– резюмировал Владимир Мазаев.

ПРОфСОЮз

ОБМеняЛИСь ОПытОМ
В учебно-производственном центре прошла встреча представителей «Газпром трансгаз Саратов профсоюз» с председателями 
первичных профсоюзных организаций «Газпром добыча ноябрьск профсоюз».

Р
аботники и гости Общества из Ямало-Ненецкого авто-
номного округа обсудили насущные проблемы профсо-
юзной деятельности и обменялись опытом их решения. 

Речь шла о работе уполномоченных по охране труда, о 
развитии института профгрупп, кроме того, стороны обсудили 
вопросы по выражению мотивированного мнения профсоюз-
ной организацией и полномочия профсоюзного актива.

Отдельными вопросами повестки стали проведение 
культурно-массовых и спортивных мероприятий для газови-
ков и их детей, помощь коллегам-участникам специальной 
военной операции и многое другое.

Гостям провели подробную экскурсию по УПЦ, они осмо-
трели уникальные тренажеры центра, компьютерный класс 
и классы обучения сварщиков, спортивный зал и прочие объ-
екты учебно-производственной базы. 

В заключении встречи они ознакомились с экспозицией 
Музея трудовой славы ООО «Газпром трансгаз Саратов» и 
услышали подробный рассказ об истории нашего Общества.

«В этом году это уже третья встреча с представителями 

профсоюзного движения Газпрома из других регионов. У 
нас в гостях были представители из Екатеринбурга и Астра-
хани. И эта – третья – встреча получилась самой масштаб-
ной – в Саратов прибыли сразу 19 председателей первичных 
профсоюзных организаций «Газпром добыча Ноябрьск про-
фсоюз» и заместитель ОППО «Газпром добыча Ноябрьск 
профсоюз».

Деятельность нашей профсоюзной организации на протя-
жении многих лет положительно оценивается руководством 
МПО «Газпром профсоюз», в связи с этим к нам направляют 
на регулярной основе представителей других профсоюзных 
организаций для обмена опытом. Важно, что в ходе встре-
чи удалось не только поделиться нашим опытом работы, но 
и услышать мнение коллег по целому спектру профсоюзной 
деятельности, узнать, как организована их работа, как реша-
ются вопросы.

Гости были приятно удивлены УПЦ – особенно тем, что у 
нас преподаватели не совмещают работу с основным произ-
водством, а трудятся на постоянной основе. Коллеги переня-

ли наш опыт организаций работы уполномоченных по охра-
не труда», – подвел итоги общения с коллегами из Ноябрь-
ска правовой инспектор труда ОППО «Газпром трансгаз Са-
ратов профсоюз» Сергей Талайков.

Полосу подготовил Филипп КОЧЕТКОВ

Фото на память



3каДРОВая ПОЛИтИка

СОВет МОЛОДых ученых И СПецИаЛИСтОВ

ЛучшИе Из ЛучшИх
С 11 по 15 сентября в астрахани прошел конкурс «Лучший молодой работник Группы Газпром». 
В нем приняли участие 48 молодых специалистов. ООО «Газпром трансгаз Саратов» представил 
заместитель начальника учебно-производственного центра Дмитрий Самгин. 

СОВещанИе О БуДущеМ
Параллельно с соревнованием лучших молодых работников Газпрома прошел семинар-
совещание председателей Советов молодых ученых и специалистов (СМуиС) дочерних обществ 
и организаций ПаО «Газпром»

к
онкурс состоял из двух этапов: заоч-
ного и очного туров. Заочно оценива-
лись достижения работников в самых 

разных сферах: и в научно-технической, и в 
общественной, и в культурной. Дмитрий со-
брал внушительное портфолио, которое по-
могло ему пройти в финал. После этого, он 
начал подготовку уже к очному туру. 

В заключительном этапе нужно было вы-
полнить четыре задания. Одним из них стала 
самопрезентация участника. 

«Создавать визитку оказалось непростым, 
но очень интересным занятием. Я составлял 
сценарий, придумывал все новые и новые эле-
менты. В процессе помогали коллеги, консуль-
тировали руководители и специалисты отде-
ла кадров и трудовых отношений и службы по 
связям с общественностью и СМИ. Это был 
настоящий творческий поиск – ролик несколь-
ко раз переделывали, в какой-то момент изме-
нили вообще все кардинально, что-то досни-
мали в последний момент. Но это того стоило. 
По словам сразу нескольких уважаемых чле-
нов жюри и гостей конкурса, выступление ста-
ло одним из лучших в этот день»,– рассказал 
Дмитрий Самгин.

Представитель Общества интересно и с 
юмором рассказал зрителям и жюри о себе, 
как начинал профессиональный путь, об 
увлечениях вне работы. За 10 лет в транс-
газе Дмитрий сумел занять руководящую 
должность, вырасти как в профессиональ-
ном, так и в личностном плане. Путь от под-
собного рабочего до заместителя начальни-
ка Учебно-производственного центра был 
далеко не простым, но благодаря образова-
нию, упорству, трудолюбию и позитивно-
му настрою у него все получилось. Основ-
ные должностные обязанности Дмитрий совме-

щает с членством в  совете молодых ученых и 
специалистов, а еще он –  председатель пер-
вичной профсоюзной организации филиала 
и председатель комиссии по работе с молоде-
жью ОППО «Газпром трансгаз Саратов про-
фсоюз».

«Спортивная игра» стала следующим за-
данием конкурса. Она включала в себя во-
просы на знание ключевых правил без-
опасности, оказание первой помощи и 
мини-соревнования по физической подго-
товке в нескольких локациях. В жизни Дми-
трия всегда присутствует активность: он по-
стоянный участник Спартакиады Общества 
по мини-футболу, волейболу, баскетболу и 

настольному теннису, поэтому Дмитрий от-
лично справился и с этим уровнем.

Научно-практический этап включал в себя 
разработку решения для технической задачи с 
последующей командной защитой. Организа-
торы случайным образом распределили всех 
участников по группам, при этом ребят не со-
впадали, так что каждый был дополнением 
другого, что позволило собрать разноплано-
вые команды. Дмитрий отметил, что тематика 

была связана в большей степени с информа-
ционными технологиями. 

«С помощью искусственного интеллекта 
и компьютерных инструментов нужно было 
придумать решение какой-либо производ-
ственной задачи. Буквально через пять ми-
нут общения мы уже сформулировали тему, 
по которой мы будем делать проект и опера-
тивно сделали готовый продукт», – расска-
зал он.

Четвертым испытанием была интеллекту-
альная игра «Узнать за 60 секунд». Этот тур 
включал в себя около 100 вопросов, предуга-
дать тематику и подготовиться к которым за-
ранее было достаточно сложно.

По окончании всех заданий жюри назва-
ло лучших молодых специалистов и побла-
годарило всех за отличную работу в течение 
пяти дней. Программа конкурса была насы-
щенной, помимо выполнения основных за-
даний, участники смогли посетить экскур-
сию по городу, побывали на Астраханском 

газовом месторождении. 
Дмитрий поделился своими впечатлени-

ями: «Конкурс был достаточно сложным, а 
соперничество – упорным, все ребята оказа-
лись очень достойными. Что-то получилось 
очень хорошо, что-то менее удачно. Теперь 
у меня есть дополнительная мотивация идти 
вперед и покорять новые вершины». 

Также Дмитрий Самгин поделился се-
кретом – как молодежи предприятия стано-
виться лучшими работниками: «Газпром» 
дает массу возможностей. Работая в коллек-
тиве, ты можешь параллельно заниматься 
тем, что тебе нравится: научной деятельно-
стью, спортом, культурой, быть волонтером. 
Можно участвовать в природоохранной дея-
тельности, работать со студентами – все, что 
угодно. Главное найти то, что тебе действи-
тельно по душе, искать пути для самореали-
зации, развиваться, чтобы получать удоволь-
ствие от своей работы. Это, пожалуй, самое 
ценное». 

Полосу подготовила Юлия НОВАК

Выступление Сергея Сорокина на семинаре
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Самопрезентация Дмитрия Самгина

Одно из заданий конкурса

н
а совещании собрались 44 молодеж-
ных лидера из разных точек страны. 
За несколько дней они познакоми-

лись друг с другом и поделились полезны-
ми знаниями и опытом. 

В числе участников и гостей были руко-
водители Департамента ПАО «Газпром», 
ООО «Газпром добыча Астрахань», пред-
ставитель «Газпром профсоюза».

В первый день семинара председате-
ли СМУиСов представили 11 докладов. 

В рамках круглого стола они поделились с 
коллегами передовыми практиками работы 
с молодежью, методами ее адаптации к про-
изводству, цифровизацией научной деятель-
ности. Участники обсудили и иные актуаль-
ные вопросы компании, а так же приняли 
участие в тренингах, организованных «Газ-
пром корпоративный институт», выступили 
с инициативами о проведении Единого мо-
лодежного форума Газпрома.

Следующие дни были посвящены об-
учению и практике. Молодежь трениро-
вала и прокачивала профессиональные и 
личностно-деловые навыки и компетен-
ции. Образовательный блок вел начальник 
отдела образовательных проектов «Газ-
пром корпоративный институт» Сергей 
Жуковский. На своих тренингах он расска-
зывал об эффективных инструментах до-
стижения результата при организации раз-
личных молодёжных мероприятий.

Председатель СМУиС Сергей Сорокин 
поделился  впечатлениями: «Было отлич-
но, что теория сразу же закреплялась прак-
тикой, благодаря чему материал макси-
мально быстро и комфортно запоминал-
ся. Сергей Иванович Жуковский оказался 
очень интересным спикером. Еще мне по-
нравилось, что у нас были как индивиду-
альные задания, так и коллективные. Рабо-
та в команде всегда объединяет, особенно 
когда люди собираются из разных дочер-
них компаний. После тренингов мы полу-

чали экспертную оценку, по этим резуль-
татам было понятно, что именно коллекти-
вом можно решать вопросы наиболее эф-
фективно».

В рамках мероприятия представители 
СМУиС посетили музей и производствен-
ные объекты ООО «Газпром добыча Астра-
хань», познакомились с технологиями, обо-
рудованием и узнали, как астраханские газо-
переработчики выделяют из газа серу.

«Подобного рода мероприятия – это иде-
альные площадки для обмена опытом, для 
генерации идей и определения планов на 
ближайшее будущее. Безусловно, это еще 
и важнейший элемент мотивации. Меня до 
сих пор переполняют эмоции, ведь было 
действительно здорово», – также отметил 
Сергей Сорокин.

На заседании круглого стола
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Вахта ПаМятИ

П
оисковые работы развернулись в местах боев 77-й стрел-
ковой дивизии 47 армии, 83 стрелковой дивизии и 81 
морской стрелковой бригады 56 армии в период с 1942 

по 1943 годы на территории Краснодарского края Крымского 
района на высоте 352,0 в долине реки Богаго, в пяти киломе-
трах южнее станицы Неберджаевская. 

В поисках останков советских солдат приняли участие бо-
лее 100 работников из 42 дочерних обществ и организаций 
ПАО «Газпром», в том числе работники «Газпром трансгаз 
Саратов».

Наши коллеги – старший мастер хозяйственного участ-
ка Пугачевского ЛПУМГ Сергей Рыгалев и инженер элек-
тросвязи Башмаковcкого филиала Общества Сергей Марин 
– провели в Краснодарском крае пять дней, три с половиной 
из которых – непосредственно на раскопках.

В день торжественного открытия акции они, как и другие участ-
ники со всей России, возложили цветы к мемориалу «Сопка Ге-
роев», а затем посетили исторический музей поискового отряда 
«Кубанский рубеж». На второй день, рано утром, наши колле-
ги вместе с другими газовиками выехали на место раскопок. 

«Заселились в полевой лагерь, а до места раскопок еже-
дневно добирались пешком – километра два в гору. Мы были 
поделены на отряды по 8-10 человек, у каждого отряда был 
старший – более опытный поисковик, который в своем ре-
гионе занимается раскопками. Также к нам были приставле-
ны члены местного поискового отряда. С этими людьми мы 
и выходили на точки, находили воронки, блиндажи и окопы, 
которые все еще видны, и начинали раскопки», – рассказал 
Сергей Рыгалев, который участвует в Вахте Памяти в тре-
тий раз.

Он признался, что мечтает найти останки павшего бойца 
самостоятельно, однако в этот раз этого не случилось. Полу-

чилось извлечь из земли военные артефакты – гильзы, мины 
и даже снаряды.

«Мы их, конечно, не трогали. Сразу приходили саперы, со-
бирали опасные находки и обезвреживали», – поделился Сер-
гей Рыгалев. 

Наш коллега отметил, что за время этой Вахты всем отря-
дам газовиков удалось найти 16 бойцов, павших в боях Ве-
ликой Отечественной.

«Их останки собраны и сложены по анатомической кар-
те. Скоро героев захоронят на местном кладбище. К сожале-
нию, не было ни одного бойца, имя которого можно было бы 
установить – местность горная, останки смываются селями, 
сейчас редкость – один случай на миллион, когда находится 
боец с медальоном», – отметил он.

По мнению Сергея Рыгалева, Вахта Памяти имеет важ-
нейшее значение не только для истории России, но и для со-
хранения памяти о Великой Победе, продолжения диалога 
меду поколениями.

«Это очень важно – найти и похоронить с почестями каж-
дого бойца. Конечно, я буду участвовать в таких акциях и 
дальше», – заверил он.

«Выражаю благодарность заместителю председате-
ля Межрегиональной профсоюзной организации «Газпром 
профсоюз» Павлу Александровичу Фадеичеву и ответствен-
ному секретарю Семену Александровичу Моднову за под-
держку и понимание важного для нас дела – за организацию 
Вахты Памяти. Спасибо ООО «Газпром трансгаз Красно-
дар» за теплый и радушный прием, организацию поисков, 
полевого лагеря и дружескую атмосферу. Искреннее спасибо 
ОППО «Газпром трансгаз Саратов профсоюз» в лице пред-
седателя Александра Валерьевича Водолагина за поддержку 
и помощь», – резюмировал Сергей Рыгалев.

В свою очередь Сергей Марин, который приехал на 
раскопки первый раз, рассказал, что газовики занимались 
поиском бойцов больше восьми часов ежедневно. По ве-
черам перед ними выступали барды, которые исполняли 
произведения военной тематики, а в последний день – ку-
банские казаки.

Сергей Марин отметил, что вместе с Сергеем Рыгале-
вым принимал участие в поднятии останков неизвестно-
го бойца. 

«Была, конечно, небольшая доля сожаления из-за того, 
что нашел солдата не наш отряд, но организаторы акции 
объяснили, что такая находка – общая заслуга. Среди инте-
ресных находок – советские пуговицы, которые позволили 
установить, что останки принадлежат бойцу Красной Ар-
мии», – поделился он и пообещал, что обязательно вновь по-
сетит историко-патриотическое мероприятие.

Патриотическую акцию «Вахта Памяти» уже больше 
десяти лет проводит «Газпром профсоюз». Главной целью 
мероприятия является сохранение исторической памяти 
о Великой Отечественной войне, увековечивание подви-
га советских воинов, патриотическое воспитание членов 
профсоюза и дальнейшее развитие поискового движения 
в «Газпром профсоюзе».

нИктО не заБыт

Филипп КОЧЕТКОВ
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23 сентября в крымском районе краснодарского края у мемориала «Сопка Героев» при поддержке «Газпром профсоюз» стартовала патриотическая акция 
«Вахта Памяти – 2023. Битва за кавказ». 

В процессе раскопок

В музее поискового отряда «Кубанский рубеж»

Газовики занимались поисками павших бойцов ежедневно

У мемориала «Сопка Героев»


